



**Nombre de alumno: Carlos Robinson
Sánchez López**

**Nombre del profesor: Yesica Dariana
Sánchez Sánchez**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Ludología

Grado: 8º cuatrimestre

Grupo: Ciencias de la Educación

Introducción

En la actualidad, se ha visto el juego como una necesidad de que las y los niños los lleven a cabo ya que “es una forma de intervención pedagógica que se manifiesta en toda la expresión, ya que no solo se trata del cuerpo del niño/niña en su aspecto físico, sino en su corporeidad, en la cual, se propone educarlo y hacerlo competente, desarrollarlo, cuidarlo y aceptarlo.

En el aula escolar todo es relevante, ya que se requiere organizar la estructura de la enseñanza a partir de desarrollar competencias para la vida, donde el juego sea significativo y pueda ser usado día a día fomentando el respeto, la equidad de género, la inclusión y comprensión.

Los juegos se realizan a través de pequeños ejercicios, dinámicas, retos, juegos e introducción a los deportes de manera práctica, ya que para los niños, los juegos son un componente fundamental para su vida.

No siempre es necesario tener conocimientos especiales para participar en un juego, esto se irá dando en la manera en como los niños van interactuando con juegos, esto permite que los niños y niña sean constantes en ellos, o bien, el niño o niña pasa a ser autónomo cuando ya sabe las reglas del juego, los aplica mecánicamente e interactúa con sus compañeros dentro del juego.

La importancia del juego en el desarrollo infantil

Los juegos son actividades que el niño los empieza a realizar desde casa, en este caso sería con un recién nacido, para las personas adultas no vemos una acción de juego en el niño cuando vemos que solo agarra objetos, o se arrastra por el suelo. Si bien sabemos las ganas de jugar que tiene el niño es una acción innata. Desde que nace un bebé, ya muestra interés, curiosidad y ganas de divertirse, como por ejemplo: saltar en la andadera, moverse de un lado para otro etc.

Por ello se dice que el niño puede jugar desde el nacimiento, pero el problema está en que a esa mínima edad sus habilidades y sentidos los tiene muy poco desarrollados, por eso su capacidad de juego es muy limitada.

Ahora bien hablemos de los niños que ya pueden tener mayor control de objetos, realizar motricidad fina y gruesa, en el ámbito de estudio de nivel inicial y preescolar, los docentes son los diseñan actividades y los organiza para que los niños aprendan jugando, de esta manera los niños y niñas van descubriendo y formulando sus propias ideas mientras se divierten.

Con los juegos, los niños amplían sus conocimientos y desarrollan ciertas capacidades u habilidades básicas,

- Expresar y argumentar sus ideas
- Ampliar su capacidad de expresión oral y escrita

En cada juego los niños van aprendiendo cosas nuevas, pueden jugar todas las veces que sea posible no sin antes recalcar que debe estar supervisado por un adulto para evitar suceder pequeños accidentes, aunque parezca ilógico, los niños llegan a lastimarse en el momento menos pensado, ya sea tropezar con algún objeto, raspase las rodillas o meter pequeños objetos en la boca.

Los juegos son una solución para resolver numerosos casos en los que unos alumnos terminan una actividad antes que otros niños.

Cuando los alumnos realizan por primera vez un juego, es recomendable que el docente o instructor o padre de familia también participe, sobre todo con los niños más pequeños, hasta que se familiaricen con el juego. Cuando los niños ya sepan las reglas y el modo

de juego el docente padre o instructor les proporciona el material para que solo puedan participar en el juego, no sin antes el docente debe de asegurar de que los alumnos hayan comprendido las reglas antes de empezar a jugar.

Jugar es cosa de todos, donde se pueden incluir niños y niñas sin distinción alguna, ya que esto crea vínculos afectivos, compañeros y autonomía. Pero también hay que entender que no siempre se jugara con todos los niños o niñas ya que hay juegos que presentan cierta dificultad, cada actividad debe estar indicada a que nivel o niveles está destinado.

A los niños es necesario que descubran por si solos y poco a poco, cual es la forma de ganar y esto les permitirá aprender mejores estrategias y entender los contenidos relacionados con el juego



Lo anterior mencionado entorno al juego, es una actividad sumamente relevante para el desarrollo y aprendizaje de los niños ya que todo esto les permite potenciar su imaginación, planificar, organizar, llevarse bien con los demás y regular sus emociones. Además ayuda con el lenguaje, las destrezas matemáticas y sociales e incluso ayuda a los niños a sobrellevar el estrés. Expresar su visión acerca del mundo, en donde lo manifiesta a tra vez de la oralidad y lo corporal, esto crea, habilidades psicomotoras y la relación entre sus compañeros.

Las actividades divertidas en los niños mejora su cerebro y la vida de los niños y las niñas de una manera muy significativa. Ofrecer a un niño la oportunidad de jugar es una de las mejores manera de ayudarlo a crecer y que pueda convertirse en un adulto curioso, mas creativo sano y feliz.

Conclusión

Se llegó a la conclusión de que el juego es una parte esencial y crítica del desarrollo de todos los niños. Comienza en la infancia e idealmente, continúa a lo largo de su vida. El juego es la manera en que los niños pueden aprender diversas actividades, por ejemplo; Socializar, a pensar, a resolver problemas, a madurar y lo más importante, a divertirse aparte de que logra conectar a los niños con su imaginación, su entorno, sus padres, su familia y el mundo.

La anticipación de los padres en el mundo del juego no solo beneficia al niño, sino que es extremadamente beneficiosa para el padre. Jugar con los niños logra establecer y fortalecer los vínculos que durarán para siempre. El juego de padres e hijos abre las puertas para el intercambio de valores, aumenta la comunicación entre ambos, permite tener momentos de enseñanza y ayuda a la resolución de problemas.

El juego como metodología de trabajo es un instrumento fundamental para el aprendizaje de todos, pero sobre todo para el aprendizaje de los más pequeños, ya que ofrecen experiencias de gran valor y facilidad para su desarrollo integral.

Bibliografía

<https://mamaluzcajasdeluz.es/2022/04/26/edad-jugar-bebes/#:~:text=En%20s%C3%AD%20el%20deseo%20de,pueden%20jugar%20desde%20el%20nacimiento>

<https://uees.edu.ec/la-importancia-del-juego-para-mejorar-el-desarrollo-de-nuestros-ninos/#:~:text=El%20juego%20es%20una%20actividad,y%20corporal%2C%20y%20el%20desarrollo>